Au Révérend L. E. Duguay,

Curé de Saint Barnabé.

Monsieur le Curé.

Vous avez eu l'heureuse idée de faire la généalogie de la famille Duguay au Canada. Ce travail, qui vous a coûté tant de recherches et tant de veilles, est d'une utilité incontestable. Il témoigne hautement de votre ardeur au travail, en même temps qu'il vous donne un droit particulier à la reconnaissance des nombreux descendants de cette famille.

Vous aviez devant vous, un champ vaste et difficile à explorer. Vous l'avez scruté avec un soin judicieux, glanant sur votre chemin une foule de brindilles, dont vous avez fait de jolis faisceaux. Ces faisceaux réunis composent un tout de belle apparence et des plus variés. A la sécheresse des dénombrements et à la rigueur des dates, à la monotonie et à l'aridité des formules, vous avez su joindre opportunément des notes pleines de saveur et d'intérêt. Votre livre est tout rempli du terroir; c'est ce qui lui donne un plus grand prix. Je souhaite que ce livre ait un plein succès, je forme des vœux en particulier pour qu'il inspire à d'autres l'idée de travaux analogues: il y a tant de choses, et il se passe tant d'évènements dans nos bonnes familles canadiennes qu'il serait salutaire de rémémorer et de bien fixer.

A ce point de vue, votre généalogie est une mine. Elle est toute remplie de souvenirs fortifiants, et de ces choses qu'on aime à se rappeler. Votre visite à Chérac, le bon vieux pays de vos ancètres, ne pouvait être oubliée. Vous l'avez notée comme il convenait.

Bref, en écrivant la généalogie de votre famille, vous avez fait plus d'un chapitre d'histoire paroissiale, vous avez même ajouté plusiurs bonnes pages à l'histoire du Canada.

Agréez, je vous prie, avec mes félicitations, l'expression de mes sentiments bien dévoués en N.-S.